

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8675

Suscripción en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 21 DE AGOSTO DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

D. Valentin de Santiago Fuentes, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la izquierda de Córdoba.

Hago saber: que en autos ejecutivos que se siguen en este Juzgado á instancia de D. Antonio de Padua Reina contra D. Mariano y D. Emilio Cabezas y Saravias, el primero Conde de Zamora, se venden en pública subasta, que tendrá lugar el día diez de Setiembre próximo á las once de su mañana en la Audiencia de este Juzgado, los bienes que á continuación se expresan.

Primero. La accion de sócio fundador que el D. Mariano Cabezas, Conde de Zamora, tiene en la del Círculo de la Amistad de esta ciudad, que es la marcada con el número veintidos, apreciada en mil doscientos rs. 1200

Segundo. La que en la misma sociedad tiene D. Emilio Cabezas marcada con el número treinta y cinco, apreciada en mil doscientos rs. 1200

Tercero. La accion de sócio fundador que tiene el Sr. Conde de Zamora en la de Carreras de caballos de esta capital, marcada con el número treinta y cuatro de orden, apreciada en mil reales. 1000

Cuarto. La que igualmente tiene el D. Emilio Cabezas en esta sociedad, marcada con el número diez, apreciada en igual cantidad que la anterior. 1000

Tambien debo hacer presente que no son admisibles las posturas que no cubran las dos terceras partes de los aprecio hechos de las acciones que se enagenan, y que los rematantes tendrán que presentarse despues á las juntas directivas de las respectivas sociedades para que estas con arreglo á sus estatutos los reconozcan como sócios, ó solamente como propietarios de la accion que obtengan, y que los que adquieran las dos acciones de la sociedad de Carreras de caballos tendrán que satisfacer además del precio fijado doscientos reales por cada una, que es el importe de los dos dividendos repartidos últimamente y que no han satisfecho los deudores.

Córdoba doce de Agosto de mil ochocientos setenta y nueve.—Valentin de Santiago Fuentes.—El Escribano, Gregorio Cámara.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Segun las noticias que, aunque sin fundamento oficial, circulan con mayor autoridad, se cree que S. M. el

rey ha dispuesto abandonar la Granja dentro de ocho ó nueve dias y trasladarse á una ciudad del Mediodia de Francia, acompañado de algunos altos empleados de Palacio y del señor ministro de Estado, en cuya ciudad se encontrará la princesa Cristina.

En esta entrevista se determinará el dia en que se ha de realizar el enlace régio, creyéndose, segun la Agencia Fabra, que será el dia 28 de noviembre próximo, cumpleaños del rey.

Antes de que S. M. abandone la Granja se celebrará un Consejo bajo su presidencia para dejar ultimados todos los pormenores relativos al enlace del rey.

En su consecuencia, es probable que los ministros, teniendo en cuenta la fecha del enlace, acuerden en el espresado Consejo el dia en que las Cortes han de reanudar sus tareas. Si el matrimonio se ha de verificar el dia 28 de noviembre, es de creer que las Cortes no se abrirán hasta los primeros dias del mes de noviembre.

—En las comarcas inmediatas á las riberas del Ebro toca á su término la recoleccion de la almendra, quejándose los propietarios de que, despues de ser muy escasa la cosecha del fruto, no es de muy buena calidad, especialmente la mollar.

—La guardia civil que presta el servicio en Lerma ha preso al famoso bandido Angel Gil Pisulllos, que capitaneaba una partida de ladrones en aquel término, y que fué la que asaltó y robó en la casa del cura párroco de Lerma, y asesinó á una jóven llamada Vicenta Ortega; este último crimen fué realizado á las ocho de la mañana del dia 31 de julio último.

—Sabedores el gobernador de Barcelona y el secretario del gobierno de que en aquella ciudad se intentaba realizar una estafa por valor de 8000 duros, dieron tan acertadas disposiciones al jefe de orden público, Sr. Aleun, que, auxiliado del inspector Sr. Miranda y varios agentes del cuerpo, en el acto de tratar con un payés la compra de la maquinaria de bronce y metales para el efecto, fueron sorprendidos en una habitacion el autor y dueño de la maquinaria y el dueño del piso, y fueron conducidos á la cárcel á disposicion del juez competente, en cuyo poder obran tambien los efectos aprehendidos que son seis frasquitos pequeños que contienen algunas composiciones para dar color á las monedas de cien reales.

—Habana, 4 agosto.—Los empleados de la Tesoreria quemaron hoy públicamente 96716 pesos de papel moneda, que fué la décima parte de la suma producida por la loteria de la Habana, correspondiente al 11 de julio.

El capitán general Blanco se halla en Gibara. Está visitando hasta las más pequeñas poblaciones de la isla. Reina la más completa tranquilidad. Ciertas personas que, como es bien sabido, desean perturbar la paz, no tienen medios para hacerlo y son contrariadas por la opinion pública.

Ciento treinta y siete muertes por la fiebre amarilla ocurrieron la última semana en la Habana, lo cual constituye un aumento de 20 sobre la semana anterior. El número total de muertes de fiebre amarilla en la Habana durante el mes de julio asciende á 537, contra 504 correspondiente al mismo mes del año pasado. Desde principios de año han ocurrido 857 muertes de fiebre amarilla, contra 813 durante el mismo periodo en el año pasado.

—Dice las Provincias de Valencia:

Las grandes relaciones que nuestra plaza tiene necesidad de sostener con el Perú, por la inmensa cantidad de guano que de aquella procedencia llega á nuestro puerto todos los años, hace que haya sido muy bien recibida en el comercio la noticia de la paz ajustada entre España y aquella república sur-americana, habiéndolo significado así algunas personas á Don Enrique Roldan, que vive hace tiempo entre nosotros, y recientemente se enlazó con una elegante jóven, hija de un bizarro jefe militar, el cual tenia alguna representacion oficiosa del gobierno peruano, que podrá variar de carácter con beneficio del comercio, ahora que se ha firmado la paz entre las dos naciones.

Ferrol 17 (11:30 m.)—El ministro de Marina se hospeda en la capitania general, donde ha recibido á los jefes y oficiales del departamento. Mañana visitará la escuela de guardias y los talleres.

Ferrol 17 (2:55 t.)—El ministro de Marina ha visitado la escuela naval flotante establecida en la fragata Asturias.

El dique de la Campana ofrece un golpe de vista admirable. Adornanle mástiles y gallardetes artísticamente combinados.

En el andén de proa se han dispuesto espaciosos y elegantes palcos desde donde presenciaron el acto solemne de la inauguracion las autoridades y personas invitadas.

Segun datos facilitados por el ingeniero, el dique contiene tanta agua como consumiria España en un dia, y por su capacidad es susceptible de contener el mayor buque de los contruidos hasta ahora.

La fragata Victoria está preparada para entrar en el dique.

En el acto de la inauguracion se colocará el barco-puerta en la segunda ranura de popa.

—Ternel, 17 (10-30 n.)—Gobernador á los ministros de Gobernacion y Fomento.

Los rios Guadalquivir y Barranco de la Alframbra se han salido de cauce, inundando la vega y caserios, causando pérdidas de inmensa consideracion.

En este momento, nueve de la noche, sigue la crecida.

Las autoridades locales se afanan en dictar medidas y evitar desgracias.

—Ferrol, 17, (11:40 m.)—A las diez de la mañana ha llegado á esta el señor ministro de Marina, siendo recibido por los jefes del departamento y autoridades, y saludándole con 15 cañonazos la fragata Blanca y con otros 15 la bateria de tierra.

Los contramaestres y el personal del arsenal le han recibido con músicas y cohetes.

La concurrencia era inmensa. La travesía se ha hecho en 35 horas, con mar gruesa.

Mañana á las tres de la tarde se verificará la inauguracion del dique.

—Ferrol, 17 (2:55 t.)—El aspecto de la ciudad es hermoso. Mas de tres mil faroles venecianos adornan el paseo de Sunces. Las fachadas de la casa ayuntamiento y cárcel pública están adornadas con elegantes decoraciones góticas. Mañana á las diez se celebrarán los juegos florales. Ha llegado á esta el capitán general de Galicia, Sr. Sanchez Bregua y el diputado Sr. Vivar.

Ha sido obsequiado el ministro con una serenata que ha estado muy concurrida. Numerosos grupos acompañan á los músicos por las calles de la poblacion.

Dicese que el ministro regresará á Madrid el 24 del actual.

—Ferrol, 18 (1:15 tarde.)—En el teatro del Circo se han verificado con gran solemnidad los Juegos florales.

La concurrencia ha sido lucidísima y numerosa.

Han asistido el ministro de Marina, los jefes superiores del departamento, el capitán general de Galicia señor Sanchez Bregua, y otras muchas personas de distincion.

Ha sido elegida reina de la fiesta la señorita doña Josefina Martinez, hija del brigadier de marina Sr. Martinez Carvajal, presidente de la comision de festejos.

El primer premio, consistente en una rosa natural y banda, ha sido concedido al director del Correo Gallego, D. Victoriano Novo Garcia, redactor que fué del Mundo político.

El segundo premio, rosa de oro, ha sido adjudicado al mismo señor Novo.

El tercero, consistente en una pluma de plata y oro, á D. Angel Lasso, segundo jefe del archivo del ministerio de Marina.

Y los dos primeros accésits á D. José de Pazos y D. José Millan.

Las magnificas poesias leídas han sido extraordinariamente aplaudidas.

—Ferrol, 18 (1:30 t.)—Animado y numeroso gentio se dirige al arsenal para presenciar la inauguracion del dique de la Campana.

Terminado este acto será botado al agua el monitor Puigcerdá.

El golpe de vista que ofrece el arsenal es deslumbrador.

Hoy han llegado muchos forasteros, especialmente de la Coruña.

—El señor ministro de Estado saldrá mañana de la Granja despues que llegue á dicho real sitio el señor ministro de Ultramar.

—Afirma un periódico de Burdeos que la archiduquesa Maria Cristina, de cuyo próximo casamiento con Su Majestad el rey D. Alfonso XII la prensa europea se ocupa tanto, se halla desde hace unos pocos dias con su augusta madre, tomando baños en Royan, y no en Arcachon, ni en la Teste, como algunos periódicos han supuesto.

—El gabinete que preside el general Martinez Campos está conforme en las medidas que han de acordar para la isla de Cuba, y cuando la linea de conducta del ministerio, en este punto concreto, sea conocida, no odrán menos de afirmar las oposiciones que se ha inspirado en el más amor á la patria, en las doctrinas del partido liberal-conservador las verdaderas y justas necesidad la isla de Cuba.

Así lo dice un colega.

—Un periódico inglés dá por seguro que la emperatriz Eugenia vendrá á pasar el otoño en Carabanchel al lado de su anciana madre, y quizá á establecerse definitivamente en su compañía. Es natural. Tan llena de peripecias ha estado la vida de la ilustre dama, tan abundante en grandezas y en catástrofes, que no extrañamos que busque en el retiro y en el reposo un lenitivo para tan intensas emociones.

Otros periódicos han hablado de que la emperatriz se proponia ir á vivir en Stiria.

—El Liberal dice al hablar de la próxima legislatura:

En primer término, se discutirá el proyecto de la abolicion de la esclavitud, y como es de suponer que no resulte avenencia entre los individuos que componen aquella comision, por el opuesto criterio que sostienen en tan importante problema, el gobierno, que ha oido ya en entrevistas parciales á los diputados y senadores cuba-

— 288 —

quilidad del rey, que con aquella concurrencia no tendria ya un instante de reposo.

XXVIII.

Probado que todas aquellas muertes eran consecuencia de un crimen, urgía descubrir al criminal. Sin proceder con el tino que asuntos tan delicados requieren, sin conocer á quién podrian convenir aquellas muertes, las opiniones, divididas con frecuencia, se unieron para acusar al duque de Orleans. Porque estudiaba la quimica, porque tenia laboratorio de ella en Palais-Royal, porque habia tenido una vida licenciosa sin hipocresia, debia ser el culpable. Ya le habian acusado de aspirar al trono de España, y ahora le creian

— 289 —

capaz de pretender el de Francia, destruyendo de un solo golpe los infinitos obstáculos que de él le separaban.

¡Pobre principe! ¡Tanto como le importunaba el poder! ¡Tan aficionado á una vida de placeres y libertad! ¡Tan dispuesto siempre á consolar dolores ajenos, y tan ofendido por todos!

Ya cuando la muerte de monseñor, habian corrido rumores alarmantes, pero entonces no pudieron sostenerlos: la enfermedad era evidente, las viruelas se declararon, y si le ayudaron con algun otro medio á morir mas pronto, lo que ni niego ni afirmo, quedó oculto bajo la enfermedad natural.

Cuando se hizo la autopsia de estos principes, cuando le dijeron al rey la opinion de los médicos, Mme. de Maintenon, apoyando esta idea, señaló como autor del crimen al duque de Orleans.

El rey se cubrió el rostro horrorizado pero exclamó:

— 292 —

No se turbó y miró á los calumniadores con altanería.

La indignacion subió de punto.

—Yo lloro mas que vos á los principes, dijo á un hombre que casi estaba á punto de propasarse; los lloramos, porque los conocia mejor.

Nadie se atrevió á pasar á vias de hecho.

Volvió á Saint-Cloud desolado, pero confiando en que la verdad se aclararia al fin.

La muerte del hijo del delfin y la enfermedad del otro, acabaron de exaltar los ánimos.

Cuando el entierro pasaba por delante de Palais-Royal, los gritos y la furia del pueblo se redoblaron hasta el punto de tener que intervenir la fuerza armada para contenerle, pues queria lanzarse sobre el palacio.

Al oír estos detalles quedé anonadada.

Por fortuna Mr. de Saint-Simon estaba presente y defendió á su

— 285 —

El delfin cayó en tal abatimiento que se temió por su razon.

Su salud no era buena, y se le rogó partiese á Marly para no presenciar la triste ceremonia del entierro.

Desde su cuarto, situado bajo el de su muger, hubiera oido cerrar el ataúd.

Cedió y partió sin tener valor para ver á nadie.

No se oian mas que sollozos en palacio y en la capilla: ¡jamás hubo princesa mas querida!

El delfin cuando se presentó á la mesa del rey, estaba lívido: todo el mundo lo advirtió, y el rey y los médicos le ordenaron acostarse.

Apenas podia tenerse en pié.

Arrastró por algunos dias una lánguida existencia, convencido de que estaba envenenado, y de que su esposa lo habia sido tambien.

Tomó todas sus disposiciones, dictó su testamento y se dispuso á morir como cristiano.

nos, conociendo, por lo tanto, sus opiniones, resolverá esta cuestión con el criterio que ya tiene acordado, y que, según nuestras noticias, no es favorable á la abolición inmediata y simultánea.»

La cuestión que motivó la huelga de tejedores de cuties en Caldas de Montbuy, se halla en vías de arreglo. Ha tenido lugar una reunión, convocada por la comisión que representa á los tejedores, bajo la presidencia del alcalde, á la que fueron invitados todos los vecinos de la población, con el objeto de dar publicidad á las causas que motivaron la huelga de la referida fábrica. Después de manifestados los motivos, expresaron la confianza de que los circunstancias les prestarían su apoyo moral. La reunión fué muy pacífica y la comisión se captó las simpatías de los concurrentes.

—Ha terminado satisfactoriamente para el ayuntamiento de San Feliú de Llobregat el conflicto surgido entre dicha corporación y el juez de primera instancia. No se ha confirmado la noticia de la desaparición del espresado juez. El Sr. Ribot estuvo algunos días en el Hospitalet, y eso dió lugar al rumor de que se han hecho oído algunos periódicos.

—En el Ferrol ha subido el precio del pan un cuarto, de modo que ha sorprendido al vecindario, pues en realidad no hay motivo que lo justifique.

—El señor ministro de Fomento no vendrá á Madrid tan pronto como se ha dicho, pues su regreso no será hasta la próxima semana.

—Efecto de las malas cosechas de estos últimos años, es muy triste el estado de la ciudad de Tarifa. Las clases pobres se ven muy próximas á la miseria, si no se acude á remediar sus necesidades. Los vecinos de la ciudad han solicitado recursos á la diputación provincial.

—Escríben de Badajoz que la empresa del canal de Gévoira ha hecho público su deseo de admitir en las obras todos los trabajadores que al efecto se presenten. Esta resolución demuestra que puede darse pronto como hecho la traída de las aguas.

—En 18 (11-20 mañana).—Gobernador al ministro de la Gobernación.

—Los pueblos de Castro Tuirá y de los de la Valduerna, inmediatos á Bañeza, surgieron ayer un conflicto sobre aprovechamiento de aguas. Tomó parte en la refriega la guardia civil, que fué apedreada, resultando un paisano muerto y otro herido.

Los tribunales instruyen las correspondientes diligencias, y lo propio hace el fiscal militar.

El asunto no tiene más importancia que el que le dan las indicadas desgracias.

—Huesca, 17 (9 n).—Gobernador al ministro de la Gobernación y Fomento.

El jefe del puesto de la guardia civil de Benasque me participa en comunicación que recibo hoy, que el día 12 del actual se declaró un violento incendio en el monte comun de dicha villa y su partido.

Adoptadas las oportunas disposiciones, la fuerza del puesto y las autori-

dades consiguieron, después de seis horas, extinguir el voraz elemento, que ha quemado una extensión del monte de 400 metros de longitud.

He dictado las disposiciones convenientes para la completa extinción.

—A pesar de los esfuerzos que hace el ayuntamiento de Reus para proveer á aquellos vecinos de un elemento tan indispensable como lo es el agua para las necesidades de la vida, las fuentes públicas continúan sin manar, llegando ya á ser aflictiva la situación de los moradores de aquella ciudad.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma, 18.—Con motivo del aniversario de su nacimiento, el Papa recibió ayer á los embajadores y á los delegados de la juventud católica.

El Sr. Cairoli ha ido á Munich con el objeto de visitar la exposición.

Londres, 18.—Ha fallecido lord Bloomfield.

Dice el *Times* de esta mañana, que el emir del Afghanistan ha contestado al general ruso Kauffmann, que no entraría en comunicaciones con él sino por mediación del gobierno de la India inglesa.

Paris, 18.—Aunque con menos intensidad que ayer, continúa el incendio de Seegedin.

Muchas casas han quedado reducidas á escombros.

Las pérdidas son de gran consideración, pues las llamas han consumido varios almacenes.

Viena, 18.—Se consideran como terminadas en sentido satisfactorio las negociaciones entabladas en Turquía y Grecia á propósito de las fronteras.

Gacetillas.

—Amago.—Hace dos días que en la cocina de una casa de la Carrera del Puente se inició un incendio, que hubiera tomado grandes proporciones sin los auxilios que prestaron todos los vecinos, que fueron eficaces para extinguirlo. Como se vé cuando el fuego no nos tiene presos nos anda buscando.

—Agua.—Se quejan los vecinos del barrio de San Lorenzo que se surten de la fuente llamada del Muladar, de que esta se encuentra seca. Lo peor es que otros vecinos de otras fuentes que no son de muladares se encuentran en el mismo caso.

—El vigía.—En Teruel inundaciones, como en Huesca ha habido incendios.—Todo esto quiere decir—que aquello matará á esto.

—La filoxera.—Por la dirección general de Agricultura se ha circular una orden expresa á todas las comisiones provinciales de defensa contra la filoxera para que desde luego procedan sin demora á la formación de semilleros de vides americanas, únicas resistentes al ataque del parásito.

—Obra notable.—Triple satisfacción hemos tenido al ver la última que acaba de salir de los ya muy acredita-

dos talleres de los Sres. Blanco y Gutierrez Ravé, calle de San Fernando. Consiste aquella en una preciosa corona formada de ojas imitando laurel, primorosamente hechas de plata, cuya corona está sujeta con un elegante y magnífico lazo de plata sobredorada, en el que se lee la inscripción siguiente: «A la Srta. D.^a Rafaela Serrano, primer premio del Conservatorio, mil ochocientos setenta y nueve, por sus paisanos admiradores del arte.» Ya comunicamos á nuestros lectores el triunfo obtenido recientemente en Madrid por la Srta. de Serrano, hija de nuestro querido amigo D. Rafael, natural de Fernán-núñez y vecindado muchos años en Córdoba. Pues bien, varios admiradores de la espresada Srta. que es un verdadero prodigio para el arte filarmónico, han realizado el proyecto de remitirle el elegante recuerdo de que nos hemos ocupado, y por eso hemos dicho que tenemos una triple satisfacción en ello, puesto que indica este presente el mérito singular de la espresada señorita, la rara perfección y habilidad suma con que se trabaja en un establecimiento cordobés, y el buen espíritu de las personas que con noble desprendimiento remiten ese recuerdo. A todos pues enviamos nuestra cordial enhorabuena.

—Al dueño.—Un cerdo extraviado fué recogido anteayer en el barrio del Espíritu Santo por los dependientes de la autoridad.

—Luz.—El Callejón de la Puerta de Gallegos pide un farol, al menos, con mucha necesidad, puesto que las tinieblas que en el reinan no son las más á propósito para una salida hoy de las más concurridas por su proximidad á las estaciones de los ferrocarriles.

—Respuesta oportuna.—Preguntaban á un periodista francés: ¿Por qué lleváis siempre en el ojal una cinta de orden extranjera? ¿Esperais la de la Legión de honor?—Yo hago como los labradores, respondió el interpelado, que ponen un huevo de yeso en el gallinero para atraer á las gallinas, y que pongan los verdaderos.

—Acuerdos.—Sigue publicando el periódico oficial de esta provincia los acuerdos tomados respecto á la quinta por la Comisión permanente durante el mes de Abril último.

—Asuntos de familia.—El cordialísimo afecto que ligaba á una madre y á una hija se presentó ayer con toda su extensión en la plaza de la Corredora, dando ambas el escándalo del siglo y poniéndose como chupa de dómíne. Fué lo más gracioso del caso que al intervenir un municipal, ambas se revolvieron contra él, especialmente la madre, cuya autoridad trataba aquel de restablecer en toda su plenitud. Escusado es decir que la desagradecida fué trasladada al Ayuntamiento.

—Importante.—A un moro que vendía sanguijuelas—anteayer le sacaron cuatro muelas;—y á un joven que marchaba muy de prisa—se le cayó un botón de la camisa.—Por supuesto que á tí, lector amado,—te tienen estas cosas sin cuidado.

—Academia.—Ya es un hecho la creación de una Academia jurídica de que varias veces nos hemos ocupado,

y al anunciar el Sr. Director del Colegio de Santa Clara la apertura del curso académico inmediato, dice lo siguiente respecto á el nuevo centro de que se trata. «Los graves peligros de que se encuentra rodeada la inexperta juventud que al terminar los estudios de la segunda enseñanza tiene por necesidad que trasladarse á los centros universitarios establecidos en grandes poblaciones, que quizá por esto mismo son mayores fuentes de corrupción é inmoralidad, me han hecho pensar seria y frecuentemente en la creación de una academia privada, que por sus condiciones especiales pudiera responder en la enseñanza del Derecho á las necesidades que la actual cultura exige, sin perder por esto el carácter escolar en su rigurosa disciplina y buenas prácticas morales y religiosas. Constante en la idea anunciada y firme en mi sincero deseo, al tener conocimiento de que por varios distinguidos profesores de esta capital se proyectaba la fundación de una Academia jurídica, no he vacilado en poner á su disposición este mi Colegio de Santa Clara, y hoy puedo ofrecer á V. en el mismo, á contar desde el curso próximo, la enseñanza completa de cuantas asignaturas constituyen la honrosa carrera de Derecho y la de Filosofía y Letras. La reconocida ilustración de las personas á cuyo cargo corre el desempeño de las cátedras, al par que el severo régimen y saludables prácticas establecidas en esta casa, son prendas seguras de la solidez en los estudios y de la más estricta rectitud en la conducta de los jóvenes escolares. Los profesores encargados de la enseñanza de las dos mencionadas carreras, ó sea de Derecho y Filosofía y Letras, en la que se ajustarán al método, textos y programas adoptados en la Universidad de Sevilla, son los siguientes: Sr. D. Rafael de Sierra, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, Doctor en Sagrada Teología y Licenciado en Derecho y Filosofía y Letras.—Sr. D. Ricardo Illescas, Dr. en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras y Abogado de este Ilustre Colegio.—Sr. D. Victoria Nuño y Beato, Lcdo. en Filosofía y Letras.—Sr. D. Joaquín de Velasco y Cabal, Abogado de este Ilustre Colegio.—Sr. D. Pedro Rey y Gorrindo, Abogado de este Ilustre Colegio.—Sr. D. Manuel Velasco y Vergel, Abogado de este Ilustre Colegio, y Señor D. José Hidalgo y Corona, Lcdo. en Derecho civil y canónico.» Conocidos ya los nombres que anteceden, comprenderán muy bien nuestros lectores con cuánta razón habíamos hablado de su idoneidad y competencia.

—Subasta.—Además de las que ya hemos anunciado se subasta el tres de setiembre en el juzgado de la izquierda de esta capital una suerte de olivar sitio Cerro Blanco, término de Aguilar, por el tipo de seis mil reales.

—Efemérides.—Hoy.—1869.—Termina la sublevación en la Mancha con la captura del general Polo.

—Descanse en paz.—Ayer á las siete de la mañana falleció en esta capital el muy apreciable joven D. José de Flores y Merino, laborioso y honrado industrial que era sumamente

apreciado de sus numerosos amigos. Después de una penosa enfermedad que ha puesto á prueba su cristiana resignación, ha bajado al sepulcro dejando en el mayor desconsuelo á sus padres y hermanos, á los que acompañamos en su justo dolor.

—Plateros cordobeses.—Han llamado estos la atención en la feria de Jaen por sus atencidas obras.

—Tren-correo.—El de Córdoba á Málaga llegó el lunes á aquel punto con retraso por la rotura de la máquina en Campanillas.

—Escuela.—En la normal de maestras de esta capital se abre la matrícula desde el primero al treinta de setiembre.

—Causa.—Se ha empezado en Aguilar por robo de caballerías en el sitio Laguna de Zoñas.

—Diálogo.—La moda veraniega de hacer vestidos con pañuelos, ha dado lugar al diálogo siguiente: Una.

—La última moda de este año es un vestido hecho con pañuelos de seda ó de algodón. Otra.—¡Qué horror! ¡Verse una espuesta á que alguien quiera sonarse las narices ó meternos en el bolsillo!

—Viajeros.—En la sumaria que la Guardia civil sigue en Montoro por la fuga de dos presos la noche del once de junio en el tren mixto, se llama por edictos á los viajeros que viniesen en dicho tren, para prestar declaración.

—Gastos.—Para los de instrucción pública se destinan este mes siete mil quinientas quince pesetas y noventa y nueve céntimos de fondos de esta provincia.

—Pensamiento.—El que no es discretamente celoso no ama. El que acaricia celos indiscretos es un insensato.

—Punto negro.—Un caballo, dos yeguas y un potro han sido estos días robados en Hinojosa del Duque.

—Contratistas.—Se hallan en esta capital los dos inteligentes y laboriosos contratistas de las importantes obras del túnel del Chorro en la vía de Córdoba á Málaga.

—Convocatoria.—Por una del juzgado de Lucena se llama á los que se crean con derecho á heredar á don José de Torres Montilla, que ha fallecido sin testar.

—Billete.—El que como hemos dicho ha sido premiado últimamente con tres mil pesetas expendido en la Administración de loterías de Belmez tiene el número once mil setecientos veinte y uno.

—Datos.—Cádiz y Málaga son las provincias de Andalucía que aun no han remitido al ministerio de la Gobernación el estado mensual de los periódicos que se publican en ellas.

—Mas vale así.—Se halla muy mejorado el banderillero Benito Anton y también Hermosilla de sus dos heridas graves. También se encuentra mejor el picador Enrique Sanchez.

—Aniversario.—Con preces y los oficios prevenidos se ha celebrado el lunes en Málaga el aniversario de la conquista de aquella ciudad. La noche anterior hubo repique general de campanas.

—Saldo fatal.—El domingo mató un hombre á otro en Sevilla por que este pidió á aquel una cantidad que le

Murió en efecto con los mismos síntomas que su muger.

El mismo día el pequeño duque de Bretaña cayó enfermo con síntomas iguales, y fué arrebatado á la vida en muy pocas horas, mientras el duque de Anjou, víctima de agudísima fiebre, quedaba en el mayor peligro.

En vano querria pintar el terror general. ¡Era una calamidad pública!

De todos los lábios se escapaban las frases de que aquello no era natural, y aquellas muertes sucesivas revelaban un crimen espantoso.

Acabó de confirmar á todos en esta idea la cura del duque de Anjou y los medios que para ella se emplearon.

Los reyes, la corte, la servidumbre, estaban locos al ver en ocho días desaparecer al padre, á la madre, á uno de los hijos, y el otro próximo á morir.

La duquesa de la Ferté, una de

Mi primer impulso fué el de escribirle recomendándole el valor ¡sin él era perdido!

Debía presentarse con la cabeza erguida, para que todo el mundo leyese en sus ojos su inocencia; debía tornarse de acusado en acusador.

Sali víctima de la mayor inquietud á ver qué nuevas adquiriera.

Encontré á toda la corte indignada contra el duque de Orleans.

Oí entonces lo que habia pasado cuando se habia presentado con su madre á la ceremonia de rociar con agua bendita en la capilla el cuerpo de la delina: el populacho se habia agrupado en torno suyo, y aunque no le insultó, un rumor sordo reveló la terrible tempestad que contra él se formaba.

Cuando tuvo que hacer lo propio con el delfín, se presentó solo, y entonces ya oyó algunas frases injuriosas y la palabra de envenenador llegó á sus oídos.

—¡Es verdad!

Al punto la acusación se difundió con espantosa rapidéz.

Hasta en los sitios más apartados, lo mismo entre el pueblo que entre la corte, se repetía la acusación, y se le daba fé.

Los defectos del príncipe sirvieron de pretexto y se le condenó sin pruebas.

Mr. de Lauzun tuvo el sangriento placer de comunicármelo con comentarios de su propia cosecha.

Aun á riesgo de escitar su cólera, no pude oírlo con sangre fría, y le desmentí indignada.

—Ya lo vereis, me dijo; las pruebas son evidentes, y de esta vez no se libra de responder ante un tribunal. El rey y la Francia entera piden venganza y la obtendrán.

A estas palabras un temblor convulsivo se apoderó de mí.

Conocía bien á los enemigos del príncipe y su constancia en perseguirle, y sabia de lo que eran capaces.

as camareras de este precioso niño, habló de Mme. de Verru, antes Mlle. de Luyves, antigua querida del duque de Saboya, que acababa de llegar á Paris.

Decíase que habia sido envenenada en Turin, y que un sábio judío le habia dado un contraveneno que la habia salvado.

Mme. de Ventadour no vaciló, y fué á pedir á la recién llegada aquel famoso remedio: ésta se prestó á llevarle y administrarle por sí misma, y al día siguiente el futuro Luis XV estaba fuera de peligro.

Esto confirmó las sospechas de todos: si el contraveneno obraba, el veneno existía.

El cuerpo del delfín y de su esposa fueron abiertos y reconocidos, y el parecer de todos los médicos, excepto del primer médico del rey, fué que murieron envenenados.

Hasta el que lo negó dijo en círculos privados que su opinión era la misma, aunque la reservó para tran-

debia. Ahora se le ajustarán las cuentas al deudor.

Las veremos.—Se dice que para el mes de Noviembre habrá en Madrid corridas de toros con caballeros en plaza.

Artes.—Una bellísima obra es sin duda el precioso cuadro recibido en la Exposición Regional, que representa una vista de Sevilla, el Guadalquivir y sus riberas, trabajo de mérito extraordinario, debido a un operario de una fábrica de corchos de dicha ciudad.

Festejo.—Se han verificado en el Ferrol los juegos florales con brillante resultado.

Reo.—Ha sido preso el presunto autor de los incendios de Huelva.

Plaza.—Se halla vacante en la provincia de Toledo la de médico-cirujano de Mazarambroz, con setecientas cincuenta pesetas.

Quiebra.—Ha sido asesinado en Sevilla el dueño de una tienda de bebidas.

Bueno.—Parece que el diestro Antonio Carmona no ha sido escriturado para las repúblicas del Sud de América.

Y aquí!—El ayuntamiento de Málaga ha contestado al de Ronda que no se celebre la feria de la capital en los mismos días que la de Ronda, por ser ya un acuerdo definitivo el de que aquella se verifique el ocho, nueve y diez de Setiembre.

Eso.—En la próxima feria se inaugurará en Valladolid el Ateneo Mercantil é industrial.

Cain.—En el pueblo de la Roca, provincia de Badajoz, se suscitó noches pasadas una disputa entre dos hermanos, recibiendo uno de ellos tan fuerte golpe en la cabeza, que lo dejó sin esperanzas de vida. El criminal fué capturado.

Tributo.—Dicen de Málaga que en el caso de que aquel ayuntamiento resolviera imponer un tributo sobre el alumbrado de gas, parte del comercio se halla dispuesta á prescindir de este sistema de alumbrado, antes que pagar el impuesto.

Mala señal.—Ya Mr. Velle en Sevilla—ha rifado otro juguete.—Malanda de la magia blanca—cuando necesita de eso.

Secuestro.—El miércoles fué secuestrado en Barcelona un niño que se hallaba confiado por el juzgado de primera instancia á los cuidados de una anciana, que era abuela de aquel. El hecho fué ejecutado por tres mujeres que penetraron en la habitación donde residía la abuela, manifestando una de las tres mujeres que era la madre del niño.

Fenómeno.—El maestro hertero del gobierno de los Estados Unidos en la frontera india, mestizo civilizado, y que gozaba un sueldo de setecientos pesos anuales, ha solicitado se le rebajen sus honorarios, alegando que no necesita ganar tanto, puesto que ha economizado lo suficiente para vivir holgadamente. La prensa toda se muestra sorprendida de tal conducta, y en tono sarcástico expresa que los aborígenes nunca se civilizan.

Rarezza.—En un pozo de agua de las Kulleras de Dux se ha observado un movimiento de flujo y reflujo como en las orillas del Océano. Las academias alemanas estudian este fenómeno.

Vengan.—Desde primero de julio último salen del Japon libres de derechos los tegidos de algodón y de seda, mezclas de seda y algodón, vestidos hechos, alfarería, porcelana, piedras preciosas, lacas, bronce, bambú y cobre manufacturados, papel, abanicos y paraguas.

Fluido galante.—Un sábio en París, llamado Bandin, despues de formar una estadística de las personas muertas á causa de los rayos, declara que las mujeres no deben temer el fluido eléctrico, porque comparativamente con los hombres solo son atacadas en proporción de veinte y ocho por ciento. M. de Bandin declara que el rayo demuestra especial predilección por el sexo masculino, y que donde haya una mujer y un hombre, éste será invariablemente el herido.

Orangutan.—El Jardin zoológico de París ha recibido un orangutan que tiene un metro treinta centímetros de altura. Dicho animal y su hembra causaban grandes perjuicios á los habitantes de una aldea de la isla de Borneo, y éstos decidieron darles

caza. La empresa no era tan fácil como parecia, pues mas de ocho indios perecieron ahogados entre los brazos del temible animal. En vista de esto, se armó una especie de somaten que dió por resultado la huida de estos terribles animales y su caída en una fosa á diez metros de profundidad que habian hecho para cazar elefantes. Despues de unos dias de ayuno continuado y cuando estaban suficientemente debilitados, fué mas fácil atarlos y encerrarlos en una jaula para trasportarlos á Paris. Despues de unos meses de cautiverio la hembra dió á luz un pequeño y murió de resultas. El joven orangutan ha sido criado con biberon y se halla expuesto con su padre en el bosque de Bolonia, en Paris.

Montoro.—Diez y siete de Agosto de mil ochocientos setenta y nueve.

—Desde mi última poco ocurre de particular en esta poblacion: continúan los trabajos en el camino del Pilar y parece van á tomar mayor impulso estas obras por lo avanzado de la estación. Desearíamos se elevara el camino por el punto de la alcantarilla, con objeto de que los dos planos de camino que forman vértice en ella matizaran las dos pendientes, quedando casi llano el trayecto hasta el Pilar: se comprende que en el trazado efectuado no se ha querido inutilizar el camino que se deriva al rio, y como el que conduce á las aceñas y posesiones adyacentes está detras de la casilla que hay frente á la Cueva, parece debiera elevarse el camino por el punto indicado, prefiriendo el bien general al particular. Tambien creemos desaparecerá un ángulo que hay en el muro de antepecho ó de ribera, porque prolongando el muro desde el mismo punto en que sucumbió Vallin hasta encontrar el muro general, el lado del triángulo que en este caso formamos igualaria y hermosearia el camino. La alcantarilla formada es mas pequeña que la antigua; y como este trozo de carretera estará asistido por peones camineros, creemos fundadamente que no volveremos á ver las grandes pozas que formaban las tierras desprendidas con los escrementos y alpechines que afluían, cuyo color y olor fétido asombraba las caballerías. Se observa que la rona desconcertada de donde hoy se está sacando la tierra con barrenos, tiene la propiedad de desprenderse y correrse en el periodo de invierno; con esta tierra se ha rellenado el camino; y como hemos visto hace pocos años la construcción del muro de antepecho, que no tiene una gran solidez, sería fácil un desprendimiento en una gran humedad, si no se le diera un gran refuerzo para sostener el nuevo terraplen que sobre el muro gravita. Lástima grande es que quede la vuelta de la alcantarilla hoy que las construcciones de hierro son tan fáciles y económicas. ¿No pudiera formarse un puente que iguara el camino, con lo cual quedaria la carretera perfectamente? Ya que nuestra Excm. Diputación nos favorece con esta mejora que le agradecemos, ¿será Montoro, primer pueblo contribuyente en la provincia, de peor suerte que otros, adornados con hermosas carreteras ultimadas con toda perfección?—Corresponsal.

LA SALUD POR EL CALOR.

Desde que los primeros calores se hacen sentir y el cuerpo se espona á los excesos de placer, las vigilias, los trabajos físicos ó intelectuales exagerados, se encuentra sin fuerza para resistir á las influencias atmosféricas. Despues de los primeros calores y á los primeros fríos se ven los individuos que transpiran y tiemblan.

Es reconocido que estos casos repetidos y no combatidos, agravan considerablemente el estado anémico. Se puede asegurar que todo individuo á quien los calores ordinarios de nuestro clima le hacen transpirar hasta el punto de debilitarle, está anémico.

Lo mas á menudo es que en vez de buscar la causa de esta debilidad se le aumenta por un régimen absurdo, como bebidas heladas, frutas, etc. Esto hace que se le debilite, se deje sin fuerza, sin energia para luchar contra la temperatura ordinaria de 25 á 30 grados: de ahí esos colores pálidos, debilidad general, padecimientos de estómago, neuralgias, jaquecas, etc.

Se puede obtener pronto y sobre todo económicamente una curacion cierta, tomando cada dia, antes de la comida, de quince á veinte gotas de

Hierro Bravais (hierro líquido concentrado) en un poco de vino ó de agua azucarada.

Se encuentra el **Hierro Bravais** en todas las farmacias de España y del Extranjero y en el depósito general en Paris calle Lafayette 13.

Suplicamos al público no se fié de las imitaciones peligrosas vendidas como Hierro dializado y que no tienen ninguna de las cualidades del **Hierro Bravais**, y se aseguren del sello y de la marca de fábrica.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	20	20
Puente.	931	71
Pretorio.	603	19
S. Sebastian.	265	45
Tejares.	285	25
Matadero.	484	66

TOTAL. 2590 46

DE CUYA SUMA CORRESPONDE
Al Tesoro. 1027 82
A la provincia y municipio. . . 1027 85
Adicionadas. 534 79

TOTAL IGUAL. 2590 46
Córdoba 19 de Agosto de 1879.—
Francisco de P. Barbudo.

Boletín religioso.

—Hoy, Santos Bonoso y Maximiano, mártires, y Santa Juana Francisca Fremiot, viuda y fundadora.—Mañana, San Timoteo y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Ana.

—Sesto dia de solemne novena en honor del Inmaculado Corazon de Maria, en la Iglesia de la Casa Mision, dando principio á las seis de la tarde, y seguirá los demás dias á la misma hora, excepto el último en que se anticipará media hora.

El ejercicio de cada dia consistirá en el Santo Rosario con misterios y Letania cantados, plática, y novena con sus Villancicos cantados.

Festividad del Purísimo Corazon de Maria.

El domingo 24 habrá misa solemne á las diez y hará el panegirico del Purísimo Corazon de Maria uno de los RR. PP. de la Compañía de Jesus.

En la tarde de este dia predicará de la Archicofradia el R. P. Tomas Collen, de la Casa Mision.

A las siete de de la mañana del dia de la fiesta habrá comunión general y podran ganar indulgencia plenaria todos los fieles que confiesen y comuniquen, visitando la mencionada Iglesia.

—Sétimo dia de novena á Ntra. Sra. del Amor Hermoso, en la Iglesia del exconvento de S. Pablo, dando principio al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 19 de Agosto de 1879.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

La casi seguridad de que ha de verificarse pronto un consejo de ministros que revista alguna importancia, es causa de que, como ocurre casi siempre que han de reunirse los consejeros de la corona, exhiba sus producciones la gente obligada á dar nuevas de sensacion, diciendo ahora que entre otras cosas se tratará de fijar el dia de reanudar sus sesiones los cuerpos colegisladores, suponiendo que el jefe del gabinete tiene decidido propósito de hacer se pongan al debate, inmediatamente despues de aprobadas las capitulaciones del matrimonio régio, los proyectos referentes á la isla de Cuba.

Suponen á tres de los ministros partidarios de que esta cuestion se aplase hasta febrero, opinion que dicen está conforme con la manifestada por Cánovas y Romero Robledo, y entienden el rumor de que esto hace inevitable una crisis á plazo tan corto que no dan de vida ministerial á los consabidos Orovio y Torenos mas de quince ó veinte dias; y vuelven con este motivo á la muietilla de que se buscarán para su reemplazo hombres dispuestos á secundar al general presidente para el planteamiento de una politica propia que daría de si la formacion de un nuevo bando, sin nin-

gun parecido al que han venido dirigiendo Cánovas y Romero Robledo.

Se clarean demasiado los que tal dicen, y dejan ver su deseo de matrear á Martinez Campos y hacerle emprender un derrotero que produciria la descomposicion del bando liberal-conservador, el entronizamiento de otra escuela nada benévola para con el pacificador de Cuba, y una época de conmocion para los pueblos, puesto que sería preciso hacer nueva convocatoria á los comicios para eleccion de ayuntamientos, diputaciones provinciales y representantes para el Congreso y Senado.

Hoy se ha dado como seguro que no se verificará el consejo á que han de asistir todos los ministros hasta que regresen el rey y la princesa de Asturias de su viaje á Francia, y tambien se ha dicho que el jefe de Hacienda habia mostrado deseos de retirarse y que solo á instancias del presidente se ha convenido en aplazar su dimision.

La inauguracion del dique de la Campaná en el Ferrol se ha verificado con gran solemnidad, y el general Pavia ha recibido la felicitacion del monarca por la terminacion de una obra que hace honor á cuantos en ella han intervenido.

Los trabajos para evitar desavenencias entre zorrillistas y martistas parece ofrecen buen éxito por el momento, aunque personas muy versadas en politica creen que al fin y al cabo cada cual tomará diferente rumbo.

Hay empeño de nuevo en hacer ver que los constitucionales se hallan divididos, y que algunos solo obedecen las ordenes de Sagasta previo el exequatur del duque de la Torre. Se cansan en valde los que pretenden introducir la cizaña por ahora en este campo. D. Práxedes tiene la direccion de su bando en absoluto: el duque aprueba cuanto hace, por mas que se mezcle muy poco en asuntos politicos hace algun tiempo, y los constitucionales todos están convencidos de lo conveniente que les es la union, máxime hoy que hay quien desearia dividirlos para triturarlos, mostrándoles empero cierta amistad que siempre han calificado de dudosa.

Se está ultimando un arreglo en algunas de las direcciones del ministerio de hacienda, y se desmiente que se piense en verificar una rafia en Gobernacion, como han dicho los que suponen gran antagonismo entre Sil vela y Romero Robledo.

Decididamente saldrá pasado mañana el rey para Francia, viajando con el título de conde de Covadonga. Se han dado las ordenes oportunas para que no se hagan manifestaciones de ningun género en los puntos por donde haya de pasar. El régio enlace no se verificará en esta, pero no se sabe aun si será en Burgos ó en Valladolid.

El consolidado se cotiza en Bolsa á 15'425.—Bonos 94'10.—Amortizable 36'50.—Ferro-carriles 31'55.

El Corresponsal

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—Se anuncia para el jueves próximo un consejo de ministros en la Granja, bajo la presidencia de S. M. el rey y con asistencia de todos los consejeros responsables.

—Dice el *Siglo* de anoche: «El señor general Martinez Campos es el jefe de los generales restauradores, que le siguen como soldado al caudillo victorioso.»

—Se dijo anoche que el señor marqués de Orovio habia manifestado al presidente del consejo de ministros, deseos de abandonar el departamento de Hacienda. Ignoramos el fundamento que pueda tener la noticia que era desmentida á altas horas de la madrugada en un centro oficial.

—Anoche se habló mucho en los centros politicos de un artículo del *Diario Español*, contestando á otro de *la Epoca*, y en el que se lamenta el *Diario* de que el colega de la calle de la Libertad no defiende hoy, como antes defendió, al Sr. Cánovas como único y verdadero jefe del partido liberal-conservador.

—Parece que el jueves próximo despues del consejo de ministros que tendrá lugar en San Ildefonso, S. M. el rey saldrá para Francia acompañado de los señores duques de Sexto, conde de Morphy y Silvela.

—El *Cronista* dice que no es cierto que el Sr. D. Manuel Silvela vaya á Austria con mision alguna ni acompañe á S. M. á la frontera.

—Insistese en señalar á Valladolid ó Burgos para la celebracion de las bodas reales. Aun es prematuro cuanto se diga sobre el punto en que ten-

drá lugar por más que creamos que no será en Madrid.

—El *Diario* de Cádiz recuerda al gobierno que además de los arsenales del Ferrol y Cartagena, existe el de la Carraca, si existencia puede llamarse á la que arrastra el olvidado departamento de San Fernando, antes modelo, envidiado por las naciones marítimas más poderosas.

—Se ha dispuesto que en las estaciones por donde pase el tren real cuando S. M. y A. real vayan al Norte, no se hagan demostraciones de agasajos ni recepciones oficiales.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 19 de Agosto
Consolidado, 15'425.
Bonos, 94'15.
Acciones del Banco de España, 284'50.

CÓRDOBA.

Trigo de 50 á 53 1/2 rs. fanega.—Cebada, de 21 á 23.—Habas de 31 á 34 rs. fanega.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos de 94 á 190.—Altramuzes de 24 á 28.—Harina de 1.ª Castilla á 24 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias de 20 á 22 rs.—Carne de vaea á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 30.—Tercero salado superior á 75 rs. arroba.—Palletas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 40 reales arroba, en baja.—En la ciudad de 54 á 58 rs. arroba.—Espana de 17 á 18 rs. fanega.

CAMBIOS.

Madrid 1/2 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de par á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 1/2.—Granada 5/8.—Valladolid, 5/8.—Palencia 5/8.—Santander, 1/2.—Centenes viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 8 arrobas, á 23.—Id. recia id. id., á 19 1/2 id. id. de 2.ª id., á 19.—Id. id. de 3.ª id., á 18.—Dichos precios son puestos en domicilio y la contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Mo. yelo sin envase, á 17 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 14. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 6. on partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba de 55 á 56 rs. Cebada, de 20 á 22 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.ª caudal á 22 rs. arroba. Id. 1.ª recia 18 1/2 id. 2.ª 18 id. 3.ª 17 1/2

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES

calle de San Pablo núm. 2.
Precios Arroba de 1.ª 60 reales. Media cuarto y medio cuarto proporcionalmente. nilla 12 cuartos.

Arroba de 2.ª 56 rs. Media id., cuarto medio y mitadilla proporcionalmente. Panil... 11 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor smero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

Fábrica de pan de San Antonio, establecida en la calle de Adarve núm. 3.

Adquisicion de primeras materias.
Trigo de 24'30 pesetas á 26'60 el hectolitro.

Harinas de Castilla de 0'51 á 0'53 pesetas el kilogramo.

Pan de primera á 0'48 pesetas los 920 gramos.

Id. de 2.ª 0'40 pesetas id. id.
Id. de 3.ª 0'32 pesetas id. id.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

LUCENA.—Aceite á 41 reales arroba.—Aguardiente de 18 grados de 36 á 38.—Id. de 20 grados de 40 á 44.—Id. de 25 de 54 á 56.—Vino de 13 á 100.—Vinagre de 10 á 11.—Trigo recio de 45 á 54 reales fanega.—Id. blanquillo de 40 á 42.—Id. caudal de 38 á 40.—Cebada de 21 á 23.—Habas chicas de de 34 á 35.—Id. tarragonas de 35 á 40.—Garbanzos duros de 70 á 80.—Id. de agua de 80 á 90.—Id. tiernos de 90 á 100.—Yeros de 34 á 36.—Alverjones de 28 á 30.—Gujas de 28 á 30.—Lentejas de 70 á 73.—Espana de 16 á 18.—Arroba de esparto de 8 á 10.—Carbon olivo á 3 rs. y 1/4 arroba.—Id. de matas 3 1/2 idem.—Id. de encina á 3 3/4 id.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 4,48 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m. Precos: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40.

DE CÓRDOBA A MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,30 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8,30 de la noche. De Málaga sale á las 7,15 de la mañana, llegando á Córdoba á la 1,15 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3,50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 11,44 de la mañana. De Málaga sale á las 4 de la tarde y llega á Córdoba á las 11,56 de la n.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

